## LBS 7 Goes International - Incoming Loimaa, Finnland in der LBS 7 - Teil 1

Im Rahmen unseres Erasmus+ Programmes konnten wir am 17.

September 2015 unsere finnischen Gäste, Herrn Antti Virtanen, Herrn Jouko Tevasaari und zwei Austauschschülerinnen aus Loimaa herzlich begrüßen.

Nach einer Schulführung gemeinsam mit Frau Direktorin Inge Schullin, Frau Diana Lechner und Herrn Viktor Plamenik



sowie Frau Inspektorin Barbara Hainzl zu einem kleinen Mittagssnack geladen.



Bevor die beiden Herren eine Schulführung durch die Schule 8 erhielten, statteten sie gemeinsam mit Frau Ingrid Legerer dem Salon Ralph Thornbird in der Grazer Innenstadt einen Besuch ab. Die Besichtigung des Salons wurde genutzt, um den Betrieb kennenzulernen, in dem eine der beiden Austauschschülerinnen in den nächsten 4 Wochen die Praxis des österreichischen Friseurhandwerks kennenlernen wird.

Die finnischen Austauschschülerinnen, Jutta Lipasti und Annielina Stenberg, wurden inzwischen von ihren "Buddies" Selina Rechberger und Luana

Bauer von ihrer Unterkunft in der Naglergasse abgeholt und in die Schule begleitet. Hier gut angekommen, zeigten ihnen unsere Schülerinnen die Schule. Den ganzen Tag über wurden unsere Gäste von den "Buddies" und Christina Hölbling sowie Anita Putz und Nadine Rinner begleitet. Jutta und Annielina waren gemeinsam mit



unseren Schülerinnen beim Modelltag der 3BFR (Klasse Frau Romana Platzer) tätig, haben Kunden betreut und in einer Haararbeitenstunde die Wasserwelle

und das Papillotieren geübt. Danach wurden sie von ihren "Buddies" wieder in die Naglergasse begleitet.

Am Freitag besuchten Herr Virtanen und Herr Tevasaari gemeinsam mit Herrn Plamenik die Landesberufsschule Arnfels, wo sie auch sehr herzlich willkommen geheißen wurden. Am Nachmittag besichtigen die beiden Herren mit Frau Legerer den Frisiersalon Medwed in Graz St. Peter, in dem eine der beiden Austauschschülerinnen ihre Erfahrungen machen darf.

Jutta und Annielina besuchten am Freitag noch eine Haararbeitenstunde



mit der 2AFR (Klasse Frau Tamara Schnalzer) und waren vom Bartkleben sehr begeistert. Das Schulprogram wurde durch eine Fachkundestunde, gehalten von Herrn Stefan Freisinger in der 3BFR, erfolgreich abgerundet. Schülerinnen aus der 2AFR trafen sich mit Jutta und Annielina am Wochenende, um die

Innenstadt von Graz unsicher zu machen.

Das Kennenlernen war ein erfolgreicher Austausch beiderseits und hat unseren Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit geboten ihre Sprachkenntnisse auszuprobieren. Allen beteiligten Schülerinnen und Schüler möchten wir ein großes Lob aussprechen. Sie haben bewiesen, dass Englisch ein großartiges Mittel ist, um andere Menschen kennenzulernen und sie willkommen zu heißen. Die Begeisterung, die unsere Schülerinnen und Schüler gezeigt haben, war überwältigend – toll gemacht und weiter so!

Unsere "Buddies" von links nach rechts:



Nadine Rinner, 3BFR, Betrieb: Haardesign Claudia Silli, Judendorf Selina Rechberger, 2AFR, Betrieb: Intercoiffeur Erich, Anger

Luana Bauer, 2AFR, Betrieb: Hair Creativ, Graz Anita Putz, 3BFR, Betrieb: Klipp Frisör, Mautern

Christina Hölbling, 2AFR:Betrieb: Intercoiffeur Mayer, Bruck/Mur

Bei der Schulführung haben folgende Schülerinnen und Schüler ihren Fachbereich auf Englisch ausgezeichnet erklären können:



Maria Malik, 3AFR, Betrieb: Stiftung BAB Unternehmensberatung / Graz Simon Dorfner, 2AKFM, Betrieb: Hotel Liebes Rot-Flüh / Haldensee

Tim Alder, 4AMDMT, Betrieb: Foon GmbH, Graz Stefan Boschmeier, 4ADTDV, Betrieb: Gravur Systems, Lebring Markus Loidl, 4ADTDV, Betrieb: Arian GmbH, Gleisdorf



Im Bereich Kosmetik und Fußpflege konnten Melanie Thielen und Denise Haidinger ihren Bereich vorstellen.

Wir wünschen Jutta und Annielina einen erfolgreichen Aufenthalt in Graz.

Ingrid Legerer